





















syaria'at. *Hiyāl al-syar'iyah* dalam penelitian ini adalah siasat yang digunakan petani untuk menghindari kewajiban zakat dengan sedekah.

## 2. Zakat Pertanian :

Zakat adalah hak material yang diwajibkan Allah bagi yang secara finansial dipandang mampu atau kaya untuk disalurkan kepada golongan yang berhak menerimanya sesuai dengan ketentuan syara'.<sup>9</sup> Sedangkan pertanian adalah jenis usaha yang menekankan pada pengolahan tanah dan tanaman yang ditanam berupa tanaman pangan.<sup>10</sup> Jadi maksud dari zakat pertanian adalah sebagian harta yang dikeluarkan dari hasil pertanian.

## I. Metode Penelitian

### 1. Jenis Penelitian

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan jenis penelitian kualitatif deskriptif yang hanya memaparkan situasi dan peristiwa, tidak mencari atau menjelaskan hubungan, tidak menguji hipotesis atau membuat prediksi. Dalam penelitian deskriptif, dititikberatkan pada observasi dan setting alamiah. Peneliti bertindak sebagai pengamat yang hanya membuat kategori perilaku, mengamati gejala dan mencatatnya dengan tidak memanipulasi variabel.<sup>11</sup> Artinya, dalam penelitian kualitatif lebih diartikan “proses yang

<sup>9</sup> Munawwir Sjadzali, dkk. *Zakat dan Pajak*, (Jakarta : Bina Rena Pariwara, 1991), 43-44

<sup>10</sup> [http://carapedia.com/pengertian\\_definisi\\_pertanian\\_info2151.html](http://carapedia.com/pengertian_definisi_pertanian_info2151.html), di akses 25 Mei 2012

<sup>11</sup> Jalaluddin Rahmad, *Metodologi Penelitian Komunikasi*, (Jakarta: Hanggar Kreator, 2011), 24.









Bab Kedua : Merupakan landasan teori dari penelitian yaitu *ḥiyāl al-syar'iyah* dalam Islam yang meliputi pengertian *ḥiyāl al-syar'iyah* dalam Islam, dasar hukum, macam-macam *ḥiyāl al-syar'iyah*, contoh-contoh perbuatan *ḥiyāl*, serta zakat pertanian dalam Islam yang meliputi pengertian zakat pertanian, rukun dan syarat zakat pertanian, tujuan zakat dan hikmahnya.

Bab Ketiga : Merupakan data penelitian yang meliputi keadaan umum masyarakat yang terdiri dari keadaan sosial ekonomi, keadaan sosial agama, dan ketaatan beragama. Juga meliputi keadaan khusus yang terdiri dari praktik zakat, latar belakang terjadinya *ḥiyāl al-syar'iyah*, praktik *ḥiyāl al-syar'iyah* dalam zakat pertanian.

Bab Keempat : Merupakan analisa terhadap hasil penelitian lapangan yang terdiri dari analisis praktik *ḥiyāl al-syar'iyah* dalam zakat pertanian dan dikaitkan dengan pandangan hukum Islam tentang praktik *ḥiyāl al-syar'iyah*

Bab kelima : Merupakan penutup dari penelitian yang terdiri dari kesimpulan dan saran. Dengan demikian bab kelima ini merupakan sarana untuk membantu menjawab pertanyaan yang telah dijadikan suatu rumusan masalah.